
Guten Tag,   ein mal Premium Wäsche.    „Wäsche“            „ä“   čítam  „e“ 

Als ich den Autowaschraum vorbeigegangen bin, habe ich mich entschieden, dass ich mein Auto wasche. 

Ked som išiel okolo umývárne, rozhodol som sa, že si umyjem auto. 

der Waschraum = umýváreň 

sich entscheiden = rozhodnúť sa 

Ja som sa rozhodol = ich habe mich entschieden 

vorbei/gehen = ísť okolo   (sloveso s odlúčiteľnou predponou) 

ich gehe das GeschäS vorbei   = idem okolo obchodu 

ich bin das GeschäS vorbeigegangen = ja som išiel okolo obchodu 

Ich möchte (be)zahlen – chcel by som (za)plaWť 

Rechnung biYe ! účet prosím 

Zahlen Sie biYe!     Zaplaťte prosím ! 

PODRADOVACIE SPOJKY   ..... ked s nimi začína veta, sloveso stojí na konci takej vety !!! 

weil = lebo       obwohl = hoci 

dass = že, aby   (čo...)      als = ked 

damit = aby       (prečo)     wenn = ked 

Warum ist Maria nicht in der Arbeit?  

Maria ist nicht in der Arbeit,             weil sie krank ist. 

...., weil sie kranke Kinder hat. 

...., weil sie den Urlaub hat. 

...., weil sie auf der Dienstreise ist. 

...., weil sie im GeschäS ist. 

Warum liegt Peter im BeY? 

Peter liegt im BeY,      weil er faul ist. 

       ...., weil er müde ist. 

       ...., weil er gerade schläS.  

                  ...., weil er frisch verheiratet ist. 

       ...., weil er das Fieber hat.  (horúčku) 

       ...., weil er das interessante Buch liest.    (lesen) 

               ein interessantes Buch 



Warum lernt er so lange in seinem Zimmer? 

Er lernt so lange in seinem Zimmer,          weil er morgen die / eine/ Prüfung hat. 

     ....., weil er schlechte Noten hat. 

     ....., weil er die MathemaWk nicht versteht. 

     ....., weil er eine Strafe von der MuYer bekommen hat. 

die Strafe = pokuta, trest 

eine Strafe bekommen = dostať pokutu, trest 

eine Strafe bezahlen = zaplaWť pokutu 

Ich habe eine Strafe in der Höhe von 600 Euro bekommen  = dostal som pokutu vo výške 600 Euro 

morgen = zajtra 

am Morgen = ráno (časť dňa) 

„morgen morgen nur nicht heute 

sagen alle faule Leute !“ 

Domáca úloha: 
On chce, aby prišla večer.  Er will, dass sie am Abend kommt. 

Oni chcú, aby bola oslava zajtra. Sie wollen, dass die Party / die Feier/ morgen ist.    (nech je oslava zajtra) 

My nechceme, aby prišla teta k nám. 

ŠtudenW si želajú, aby mali každý deň dve hodiny angličWny. 

Moji rodičia si želajú, aby som cez víkend bola doma. 

Môj brat si želá, aby jeho deW študovali v zahraničí. 

Oni chcú, aby sme sa učili cudzie jazyky. 

Moja sestra chce, aby som predal to staré auto. 

Moja priateľka chce, aby sme bývali spolu.  

Ich wünsche dir einen schönen Nachmittag / Abend. 


